

Où une fille et une mère se retrouvent enfin

Résumé de l'épisode précédent : Hermès est allé chercher Perséphone aux Enfers. Hadès a accepté de la laisser repartir, mais elle vient d'avalé trois pépins de grenade qui la mettent en danger.

Pourquoi Hermès tremblait-il ainsi depuis que sa cousine Perséphone avait avalé ses trois pépins de grenade? Hermès lui avait aussitôt pris la main et s'était mis à courir vers l'entrée de la caverne. Le soleil qui accueillit leur sortie était éblouissant. Perséphone oublia immédiatement cette histoire de pépins et laissa éclater sa joie. Elle écarta les bras et se mit à tourner dans l'air léger. Et elle riait, elle riait. Ses longs cheveux flottaient en couronne autour d'elle. En la regardant, Hermès pensa à l'amour d'Hadès, un amour si grand que le dieu des Enfers avait accepté de perdre la jeune fille pour qu'elle retrouve le sourire. Il entraîna Perséphone avec lui. " Viens, nous avons encore un long chemin à parcourir."

En découvrant l'état de la Terre, cette Terre sèche où plus rien ne poussait, Perséphone comprit combien sa mère avait dû souffrir de son absence pour abandonner ainsi son travail! Le soir tombait lorsque Hermès et Perséphone approchèrent d'un grand bâtiment en pierre avec de hautes colonnes .

C'était le temple d'Eleusis. Le soleil couchant lui donnait de splendides couleurs rouges. Soudain une femme parut sur le seuil. Elle avait un visage maigre et ridé, des cheveux gris qui lui tombaient sur le visage, des habits sales et déchirés. Et la lumière rouge du soleil éclairant son visage lui donnait un air inquiétant. Perséphone hésitait un instant : elle ne reconnaissait pas sa mère, autrefois si belle, dans cette vieille femme. Mais Déméter reconnut aussitôt sa fille et se précipita dans ses bras. Hermès s'éloigna discrètement pour laisser la mère et la fille se retrouver.

Au bout de longues minutes, Déméter se tourna vers Hermès pour le remercier de lui avoir rendu sa fille. Mais il restait à Hermès quelque chose de bien difficile à faire. " Chère tante Déméter, commença le petit messenger, Zeus m'a envoyé chercher ta fille aux Enfers, et Hadès a accepté par amour pour elle de la laisser repartir. Seulement voilà, la règle des Enfers est que quiconque a goûté à la nourriture des Enfers est condamné à y rester à tout jamais."

Perséphone poussa un petit gémissement : elle venait de comprendre que ses malheurs n'étaient peut-être pas finis. " Or Perséphone a mangé trois pépins d'un fruit qui a poussé aux Enfers. .." En entendant ces mots, Déméter devint très pâle. " Je ne la laisserai jamais repartir là-bas", cria t- elle .

" Attends ! Ne t'énerve pas ! J'ai réfléchi à la situation pendant tout le chemin, et je crois avoir trouvé une idée : ta fille n'a avalé que trois pépins, je propose donc qu'elle passe trois mois de l'année avec Hadès, aux Enfers, et le reste du temps, avec toi. Qu'en penses-tu?" La déesse Déméter n'eut pas le temps de répondre, car Zeus venait d'apparaître. " Je te félicite, Hermès. Non seulement tu as réussi ta mission, mais la proposition que tu viens de faire me paraît idéale. Il en sera fait ainsi. " Puis il se tourna vers Perséphone et lui dit à l'oreille : " Tu verras, tu seras bien contente de t'éloigner un peu de ta mère pour quelques temps. Et puis Hadès a quand même été un amoureux très prévenant avec toi..."

Perséphone sourit et accepta . Déméter était furieuse à l'idée de devoir se séparer à nouveau de sa fille, mais cette fois-ci elle allait devoir s'incliner. Elle cria donc à Zeus : " Et bien, pendant les trois mois où ma fille chérie me sera retirée, je me retirerai moi aussi et je cesserai de travailler en attendant son retour. "

C'est depuis ce jour, que trois mois par an, plus rien ne pousse sur la Terre, l'hiver s'installe.

Pendant que Déméter pleure sa fille qui rejoint Hadès aux Enfers, les plantes s'endorment, les arbres n'ont plus de feuilles, les fleurs et les fruits disparaissent.

Puis lorsque la déesse retrouve sa fille, c'est le printemps, tout refleurit et tout pousse sur la Terre. La déesse travaille, travaille, l'été arrive avec ses fruits et ses graines mûres. Puis Déméter commence à redouter le nouveau départ de sa fille. L'automne arrive. Les feuilles jaunissent. Et c'est le séjour de Perséphone aux Enfers. Déméter s'enferme pendant les trois longs mois d'hiver et pleure. La Terre attend. Jusqu'au retour de la belle Perséphone au printemps. Hermès regagna l'Olympe, très heureux d'avoir réussi à ramener la prospérité sur la Terre. Tout en volant vers le palais, Il réfléchissait aux mystères de l'amour. " Les gens amoureux sont capables de faire des choses tout à fait incroyables. J'aimerais bien comprendre d'où vient l'amour ..."

A SUIVRE ...